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Лечиться на Украине дорого, хлопотно и непредсказуемо. Всё начинается с того, что
заболевшему человеку подчас невозможно поставить диагноз.  
  Кто из нас не сталкивался с очередями у кабинетов УЗИ? Кто не рыскал по всей
области в поисках возможности сделать качественную компьютерную томограмму? Кто
не стоял в недоумении у двери, на которой записка от руки: «Рентген не работает.
Сломался…»       
Глава горловского штаба БЮТ Александр Мизерный позвонил в пятницу, 12 марта,
около пяти вечера: "У нас
проблема. Горловка не хочет получать медицинское оборудование, на которое уже есть
сертификаты!"

  Что за оборудование?  
  - Три «УЗИ» фирмы Филиппс по 49 тыс. евро, кардиограф, 10 приборов для
определения глюкозы в крови для больниц № 1, 2 и 4, дефибриллятор для «скорой» и
другое. В общем, на сумму более 150 тысяч евро! Сертификаты пришли сегодня утром. Я
позвонил городскому голове и секретарю горсовета, сообщил, что оборудование нужно
получить срочно, в понедельник. Они переадресовали меня в горздравотдел. А там… В
общем, мне сказали, что дело непонятное, и все нужно проверить. Никто даже не
посмотрел на сертификаты! А получать должны больницы, для которых это
предназначено. Нужно было взять с собой свидетельство о регистрации медучреждения,
доверенность, этот сертификат, ехать в Киев на склад предприятия «Укрмедпостач» и
получать!   
  А почему сертификаты у вас, а не в горздравотделе?  
  - Потому что это я, как лицо, уполномоченное от штаба БЮТ по Горловке, советовался с
главврачами и подавал заявку. Прежнее правительство ее удовлетворило, сертификаты
на получение пришли. Но ситуация изменилась, Тимошенко уже в отставке, и теперь
никто не хочет этим заниматься!   
  Вы думаете, по политическим причинам?  
  - Очень возможно!  
  А почему получать нужно срочно?  
  - Потому что ситуация меняется не по дням, а по часам, а городу это оборудование
просто необходимо, сами понимаете!
  
  Государственная лизинговая программа модернизации и реконструкции украинских
лечебно-диагностических учреждений была разработана еще в бытность премьером
Виктора Януковича и названа «регионалами» «революционной»: за пять - семь лет в
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медицину планировалось вложить более восьми миллиардов гривен. Николай Азаров
(тогда министр финансов) презентовал программу в октябре 2007 года представителям
отечественных и мировых компаний - изготовителей медтехники. Предусматривался
простой механизм: определить, что необходимо, провести тендерные процедуры и
платить за поставки ежегодно, частями. Иностранные компании, в частности «Сименс
Украина», сразу заговорили о готовности работать в рамках этого плана и предложили
набор медтехники для разных направлений.   
  Юлия Тимошенко программу выполняла до тех пор, пока не разразился кризис. 14
октября 2009 года, когда средств уже не хватало, Кабмин разрешил ГП «Укрмедпостач»
взять для очередных плановых закупок $500 млн. кредита под госгарантии у корпораций
Private Export Funding Corporation, Accupatient LLC и Broad Street Capital LLC для
обеспечения лечебно-профилактических учреждений оборудованием, транспортом,
изделиями медицинского назначения (Постановление Кабмина №1092). Но 10 ноября
тогдашний президент Украины В. Ющенко это решение приостановил, посчитав
неконституционным, потому что, якобы, расходы государства на общественные нужды
определяются исключительно законом о Госбюджете, а это – в прерогативе не Кабмина,
а Верховной Рады. Буквально перед новым годом, 29 декабря (указ № 1119/2009), из
соображений, которые прессе не сообщили, он это решение отменил. То есть
«Укрмедпостач» вновь получило право взять кредит, закупить оборудование и
предоставить его медицинским учреждениям Украины.   
  Указы – как лакмусовые бумажки! – свидетельствуют о межклановой борьбе.
Возможно - за поставки, возможно - за политический имидж, возможно – за приоритеты
в ходе тендеров. Ясно одно: Тимошенко все-таки добилась, чтобы оборудование было
приобретено.   
  Чем занимались страна и ее руководители в январе и феврале, знают все. Президенту,
Верховной Раде, Кабинету Министров было не до проблем переоборудования больниц...
Но механизм был запущен, медтехника поступила, складирована и распределена.
Правда, объяснить, почему сертификаты поступили в города в обход областных
здравоохранительных структур, очень трудно. Если только не принять версию
(высказанную компетентным лицом!) о том, что таким образом оборудование пытались
уберечь от попадания в частные структуры. То есть это была якобы попытка бороться с
коррупцией на местах.   
В понедельник, 15 марта, ситуация действительно изменилась. Александр Мизерный с
сожалением констатировал:

  - Позвонил в Киев на склад «Укрмедпостач» около полудня, а там ответили: «Новый
министр только что все заморозил. Разберутся – тогда видно будет!» Вот если бы из
Горловки люди выехали в воскресенье вечером и утром все получили, во вторник
аппаратура была бы уже в Горловке! Представители БЮТ в Киеве сообщают, что склад
набит оборудованием, которое не успели получить медучреждения. Теперь это будет под
эгидой нового правительства. Если будет…
  
  Чтобы разобраться в ситуации, звоню по инстанциям.  
  Секретарь Горловского горсовета Александр Белоусов:  
  - Мы в курсе событий. Новый министр действительно приостановил выдачу
оборудования, но, если есть разнарядка, проверят, и мы все получим!   
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  Начальник Горловского горздравотдела Александр Просяник:  
  - Мне без разницы политические интриги. Я более чем кто-либо заинтересован, чтобы
новое оборудование поступило в город. Оно необходимо как воздух! Но… 12 марта, в
16.00, позвонил в область, доложил, а мне сказали, что ничего об этих сертификатах и об
этом оборудовании не знают. А ведь есть порядок: Кабмин выделяет финансы,
Министерство производит закупки, распределяет на области, а оттуда уже по городам.
По такому механизму мы в январе получили аппараты искусственной вентиляции легких.
Каковы бы там ни были сертификаты, такого, чтобы Кабмин сразу выделял что-то
конкретной больнице, не бывает! Связался с государственным предприятием
«Укрмедпостач», директор Николай Петренко пояснил, что министр распоряжение о
распределении оборудования на самом деле приостановил, будут разбираться. Как я
должен был действовать? Отправлять людей в командировку с грузовиком (в чемодане
же все это не увезти!) неизвестно на каких основаниях? В понедельник, 22 марта, воз и
ныне там. То есть проверка продолжается.   
  Александр Мизерный:  
  - Горловским больницам нужно еще очень много разного оборудования. Например,
нужны аппараты МРТ, компьютерный томограф, УЗИ, рентгеновский аппарат для детей,
флюорографы, маммографы и многое другое. Надежда на то, что все получим, - есть.
Ничего никуда со складов не денется!   
  От такой уверенности в голове сразу завертелись соответствующие народные
идиоматические выражения: надежды кого-то там питают, свежо предание, паны
дерутся, а у мужиков что-то там трещит и так далее... Пока политики выясняют, кто,
кому и каким образом должен передать уже закупленную медицинскую
диагностическую аппаратуру, граждане Украины… благополучно продолжают
вымирать, не получив своевременной медицинской помощи.   
Ирина Шевченко
Источник: "Донецкий коммуникационный ресурс"
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